

# LA HOJITA

\* \* \* \* P U B L I C A C I O N   S E M A N A L   \* \* \* \*

---

Dirección y Tipografía privada: Congregación Mariana—Gandía

---

## CONTRA ESPAÑA DOCUMENTO MASONICO

**E**n la Prensa de Bélgica llega da á Madrid leemos un documento que la masonería belga dirige al pueblo de aquella nación:

"El gran Oriente de Bélgica--- dice--- comparte los nobles sentimientos que han inspirado la noble proclama del Gran Oriente de Francia y se asocia, en nombre de las logias belgas, á la protesta de indignación que ha dirigido á la masonería universal y al mundo civilizado contra la sentencia inicua despiadadamente ejecutada en el hermano Francisco Ferrer.

Ofrece al desprecio de la humanidad los nombres de los jueces que han sentenciado y de las autoridades que han sancionado un fallo de muerte inspirado por un fanatismo desvergonzado y no por el espíritu de justicia y de imparcialidad que siempre debe animar á los hombres revestidos del poder de juzgar á sus semejantes.

El asesinato jurídico del hermano Ferrer, con la aplicación de un procedimiento digno de los tiempos bárbaros que permite á los partidos políticos suprimir á sus adversarios bajo las aparien-

cias de legalidad, constituirá un estigma eterno para los que le han consumado.

Puede la sangre de este nuevo mártir fecundar el suelo de la desdichada España y hacer germinar y desenvolver las ideas de libertad y de tolerancia, únicas capaces de contener en ese país las acometidas, cada día más audaces, de un Clero lleno de riquezas y de ávida dominación.

Puede el pueblo belga, en presencia de un acontecimiento tan deplorable, darse cuenta de los peligros á que se exponen las naciones que confían sus destinos á hombres adeptos á las órdenes de la Iglesia.

El nombre del hermano Ferrer quedará en la Historia gloriosamente asociado á los nombres de los mártires de la libertad de conciencia. ¡Gloria á Ferrer! ¡Vergüenza para sus verdugos!

Por el Gran Oriente de Bélgica, gran maestro nacional, doctor José Descamps.,,

Á la vista de este documento inicuo, en el que la mentira va unida á la calumnia y el cinismo corre parejas con el sacrilegio, porque sacrilegio es llamar mártir á un malvado, se nos ocurre pre-



guntar al Gobierno liberal que actualmente nos gobierna:

¿Se puede consentir sin protesta enérgica que ciudadanos de una Nación amiga de España, arrojen sobre ésta tan groseras calumnias y tan procaces insultos como los contiene el documento masónico que hemos copiado?

¿Y qué hace la Prensa liberal que no tiene una palabra de enojo contra aquel cúmulo de insultos á la Patria?

¡Ah! Esta Prensa anda por caminos opuestos á los de la dignidad nacional, y mientras encomia á Ferrer y tratá de defender á los incendiarios, asesinos y ladrones de la semana trágica, deja correr la calumnia contra España, sin tener una palabra de protesta contra los infames calumniadores.

El Correo Español.

---

#### PUERTO SEGURO

La vida es nave ligera,  
Los hombres son marineros,  
Lá tierra es mar proceloso  
Y la sepultura es puerto.  
Para el que ha luchado siempre  
Con las olas y los vientos,  
¡Qué blanda es la santa fosa  
Donde duermen sus abuelos!

(Trueba).

#### LA ESPAÑA ANTIGUA Y LOS POBRES DE HOY

«En donde más resplandeció la caridad de la Iglesia fué, señores, en España. España ha sido una nación hecha por la Iglesia para los pobres, los pobres han sido en España reyes. Los que eran colonos, tenían tierra perpetuamente con un censo ínfimo, y eran, en realidad, propietarios. Todas las fundaciones piadosas que había en España eran para los pobres. Los jornaleros tenían con qué dar pan á sus hijos con los jornales que ganaban en los gloriosos y es-

pléndidos monumentos de que está llena la España. ¿Qué mendigo no tenía un pedazo de pan, estando abierto un convento?

Y ¿qué es de la España moderna y los pobres de hoy? ¡Cómo cambian los tiempos! ¿De dónde este cambio?: basta abrir los ojos para ver que proviene del egoísmo nacido de la falta de fe y caridad que nos va arrancando el Liberalismo.

(Donoso Cortés.)

---

#### DESINTERÉS Y NOBLEZA

El célebre escritor Richard Burton, que en las últimas horas de su vida tuvo la dicha de reconciliarse con Dios y la Iglesia, dejó un manuscrito preciosísimo bajo el punto de vista del arte, pero muy pernicioso por la materia que contenía, siendo una descripción fascinadora de las costumbres impúdicas y lascivas de los orientales. A pesar de que se ofreció á la señora Burton la suma de 30.000 pesos para comprar el manuscrito, ella prefirió arrojarlo á las llamas, dando así un ejemplo de desinterés sin igual, é interpretando los deseos de su esposo, que murió sinceramente arrepentido.

X.

---

#### FRANKLIN Y LOS NIÑOS

El insigne inventor del pararrayos, Benjamín Franklin, solía en sus ratos de expansión verse rodeado de pequeñuelos que buscaban con avidez su agradable compañía, y no menospreciaba la ocasión que aquellas inocentes criaturitas le proporcionaban para inculcarles sabias máximas.

Cierto día, en una de sus frecuentes excursiones, una preciosa niña de pocos años vivaracha como ella sola, abstraída en la consideración de lo que oía á su anciano compañe-



ro acerca de la magnificencia y los atributos del Hacedor Supremo, le dirigió de pronto esta pregunta.

—Señor, vos que todo lo sabéis, decidme donde está Dios; yo nunca lo he visto, y quisiera conocerle.

El ilustre norteamericano, acostumbrado á preguntas de este jaez, sonrió benévolamente, y señalando por toda respuesta con el índice al rutilante Febo, que esparcía sus vivificantes rayos por doquier, dijo:

—Mira el sol.

La niña lo intentó, y tapándose luego el rostro con ambas manos, contestó:

—No puedo: el sol me deslumbra.

—¿Tú quieres ver á Dios—dijo el sabio moviendo la cabeza—y no puedes mirar el sol cara á cara?

¿No ves cuán débiles son tus ojos?

Ten presente que no es con ellos como se ve á Dios, sino con los del alma; los ojos espirituales son la fe.

Dios es la bondad misma; procura tú ser cada día mejor, y á medida que te acerques á él, verás reflejar en tu corazón una como lejana imagen de la perfección infinita.

S. C.

### EL DUQUE DE GUIZA

Un protestante había concebido el designio de asesinar al duque de Guisa, que se mostraba defensor celoso de la religión católica. Se descubrió el proyecto, é informado de él el duque, hizo llamar al asesino y le dijo con aire de asombro: ¿Os he yo perjudicado en algo?—No, respondió el protestante.—¿Qué es, pues, lo que os ha movido á semejante crimen?—He querido defender mi religión y sostener sus intereses, librándola de su más cruel enemigo.—Pues bien, replicó el duque, si vuestra religión os manda asesinar, la mía me manda perdonar al asesino que ha querido atentar contra mis días: juzgad por esto solo cuál es la verdadera.

## EFFECTOS

### de la enseñanza laica

—Para cuantos creen que, con la instrucción sin religión, el mundo se regenerará y acabarán todos los males del individuo y de la sociedad, ahí va la siguiente estadística de la criminalidad en Francia, publicada en *L'Officiel*, que viene á ser la *Gaceta* de allá.

Entre los años 1906 y 1907 los crímenes han aumentado en un 10 por 100.

Los castigos correccionales han aumentado en ese mismo tiempo el 6 por 100: 170,237 en 1906 y 182.836 en 1907.

Nótase un crecimiento alarmante en la criminalidad de los menores.

He aquí los datos estadísticos:

Criminales de once á quince años, en 1906, 18, y en 1907, 24; de diez y seis á diez y siete y diez y ocho, en 1906, 119, y en 1907, 155; de diez y nueve á veinte, en 1906, 446, y en 1907, 529; de veintiún años arriba, en 1906, 3.128, y en 1907, 3.400.

En cuanto á los delitos, los juicios habidos en 1907 fueron 182.836, relativos á 222.398 individuos, y en 1906, 170.327, referentes á 207.495.

Entre los delincuentes de 1907 figuran:

Menores de diez y seis años, 5.329.

De diez y seis á diez y ocho, 9.119.

De diez y nueve á veinte, 17.696.

De veintiún años arriba, 159.962.

Otro dato para los intelectuales sin religión.

En Francia hay 28.024.587 personas que saben leer y escribir, y 9.629.440 analfabetos. Los tribunales correccionales han juzgado en 1907 á 160.614 personas que sabían leer y escribir, y 22.396 analfabetos, de donde se deduce que la "criminalidad es dos veces y media mayor entre los individuos que saben leer y escribir que entre los analfabetos."

S. C.



## A SAN ESTANISLAO

Blanca Paloma de orgullo blando  
Que el viento hiendes con fácil vuelo,  
Blanca Paloma, ¿quién eres, di?  
¿No tienes nido? ¿Cómo remando  
Volar anhelas al alto cielo?  
---Tengo yo puesto mi nido allí.

---

## CIRCUNSTANCIAS FAVORABLES

A los propagandistas de la buena Prensa se les presentan circunstancias sumamente favorables para sus campañas encaminadas tanto á restar suscripciones á la Prensa hostil como á aumentar las de los periódicos católicos.

Tras de los sucesos de este verano (guerra de Melilla, con su derivación antimilitarista, y la revolución de Barcelona, con su repercusión en el extranjero) no puede haber español que se precie de católico y de patriota que no abomine de una Prensa como la que ha llevado su ceguera los meses últimos hasta inferir heridas mortales á la Religión y á España.

Son tan evidentes las responsabilidades de determinados periódicos, entre los que figuran preferentemente los rotativos del *trust*, que éste es el momento de animar á que dejen su lectura aquellos católicos que por hábito ó por negligencia no han cortado todavía su cooperación á la mala Prensa.

Semana Católica

---

## EL DIOS ESTADO

El resumen de todas las teorías anticatólicas, es hacer al Estado fuente del derecho, de la moral y de la autoridad... el estado-dios participante de los atributos de Dios, pero un dios contradictorio y voluble, que levanta hoy lo que destruye mañana,

para quien es hoy un crimen lo que tal vez pronto será heroica virtud. Dios sin corazón y sin entrañas, que devora las conciencias, las vidas y las haciendas de sus víctimas, cuyos sacrificios exige, como los dioses más crueles del paganismo. Ominoso ídolo, engendrado por el naturalismo que se contenía en la Reforma, desarrollado por el filosofismo impío del siglo xviii, y aplicado á la vida privada y á la pública como ley moral por las escuelas liberales. Dios omnipotente é infalible, en quien creen los que no creen en el Dios católico.

(P. Garzón, S. J.)

---

## SOLUCION A LA CURIOSIDAD

### DEL NUMERO ANTERIOR

Nuestros criados vendieron sus piezas del modo siguiente:

1º. Cada grupo de 7 piezas á dos duros:

Con lo cual el de 50 piezas, que tenía 7 grupos (7 por 7=49) ganó 14 duros, sobrándole una pieza:

el de 30 piezas que tenía 4 grupos (7 por 4 = 28) ganó 8 duros, sobrándole dos piezas:

el de 10 piezas que sólo tenía un grupo de 7, ganó 2 duros, sobrándole 3 piezas.

2º. Sobrevino de repente una alza enorme en el valor del paño y los tres criaditos vendieron sus piezas á 6 duros cada una.

Resultado final: que todos vendieron al mismo precio las piezas en grupos; al mismo precio las piezas sueltas y todos ganaron 20 duros, no obstante la diferencia en el número de piezas vendidas.

---

Gandía 13 de Noviembre 1909

CON LICENCIA DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA